



令和7年9月30日

千歳市立桜木小学校

学校だよりNO.6

## 前期 まもなく終了 そして後期の教育活動へ

校長 鈴木 輝光

夏休み明けの8月26日からスタートした今年度の前期後半は、10月10日（金）に前期終業式を迎える前に、10月14日（火）から後期が始まります。今年度の桜木小学校の教育活動も、半分が終わろうとしています。この間、保護者の皆様や地域の皆様にご理解とご協力をいただきながら教育活動を展開することができました。本当にありがとうございました。

前期後半をふり返ってみると、まずは各学年の水泳学習では、保護者の皆さんをはじめとする地域の皆様によるボランティアさんのご協力により安全に学習を進めることができました。中には、午前中の低学年、午後の高学年と1日に2回も水泳学習のボランティアをしてくださった方もいました。皆様、本当にありがとうございました。

朝の活動では、読み聞かせボランティアさんによる本の読み聞かせもありました。いつも工夫しながらいろいろな本を紹介していただき、ありがとうございます。ただ単に本を読み聞かせて紹介していただけるだけでなく、学年によっては生活や自分の考え方についてふり返る内容の本も紹介していました。

9月19日には、今年度2回目の千歳っ子見守り隊連絡会を開催させていただきました。見守り隊の皆様には、日頃より子どもたちの安全を見守っていただき、本当にありがとうございます。連絡会では、大きく3点のお話をいただきました。くわしくは、「校外生活」で紹介させていただきましたが、通学路についてと自転車の乗り方についてと公園でのボール使用についてです。子どもたちの安全ためにはごもっともなご意見ばかりですし、学校での指導をするのはもちろんのこと、保護者の皆様にもご協力いただき、各家庭でも子どもたちに改めてお話しいただければと思います。よろしくお願いいたします。10月10日には、見守り隊の皆様への感謝の集いも予定しています。

この間の行事としては、各学年の社会見学の他、6年生は修学旅行がありました。修学旅行での6年生はしっかりと挨拶ができ、時間を守ったり、係の児童が用意しているバスレクに共感的に参加したりと、みんなで楽しく行動できる、どこにでも安心して引率できる子どもたちでした。

9月24日には、全校集会がありました。内容は、前期児童会書記局が企画した「だれもが明るく楽しい学校生活をおくるために」でした。誰もが明るく楽しい学校生活を送るためにはどうすべきか、自分たちが守っていくべきことを考える集会でした。低学年には少し難しい内容ではないかと思いましたが、参考として児童会書記局の例示を聞いた後、6年生は1年生と、5年生は2年生と、4年生は3年生と一緒に考えながら自分の考えをまとめていました。上級生が優しいお兄さん、お姉さんとして話し合いをリードし、自分の用紙には「一人でいたら声をかけてあげる」「人の良いところを認める」「元気のない人に声をかける」「あいさつをしっかりする」「困っている人を助ける」「友だちの嫌なことに相談にのる」「ドッジボールで勝っても大きな声で『やったー』とか言わない」「仲間にしない」「みんなで使うものを大切にする」「相手の気持ちを考える」「さみしい人を助ける」「みんなで協力する」などの記入があり、どの学年の子も自分の考えを発表しようと積極的に手を挙げていました。ふだんと違って異学年で対話的に学び合う姿を見ることができましたし、子どもたちの自分たちの生活をより良くしていこう、お友だちの気持ちをしっかり考えていこうという気持ちにふれることができ、とても良い全校集会でした。

お子さん一人一人の事につきましては、10月10日にお渡しする通知表「桜木の子」と10月2日から実施する個人懇談にて担任とともにふり返っていただければと思います。前期の教育活動にご協力いただき、ありがとうございます。後期も本校の教職員一同で子どもたちの学びを真ん中にすえて保護者と地域の皆様のご協力をいただきながら教育活動を展開していきたいと思います。よろしくお願いいたします。

## 修学旅行（6年）

6年生は、9月9日、10日と恵まれた天候の中、修学旅行に行ってきました。

1日目は、ウポポイや北黄金貝塚でアイヌ文化や縄文の歴史を学びました。ルツツのホテルに宿泊し、2日目はラフティングを体験しました。それぞれに見識を深めたり、友達と楽しく交流したり、たくさんの思い出を作れたようです。

2日間を通して、時間を意識すること、片付けをしっかり行うこと、友達と協力することが特に素晴らしかったと、担任を含め、引率した先生方が日々に6年生の子どもたちの行動力を褒めていました。

この経験を生かして、残り半年間、桜木小学校のリーダーとして行動していくことを期待します。



## 福祉の学習（5年）



5年生は、総合的な学習の時間で、年間を通して福祉について学習しています。9月は3回に分けて講師の方をお迎えし、手話体験、点字体験、車いす体験を行いました。

## 選挙集会

9月17日（水）選挙集会を行いました。立候補者演説では、「こんな学校にしたい！」「こんな取組を実行したい！」という強い決意を聞くことができました。当選したみなさんは、有言実行できるよう覚悟をもって活動していくことを期待しています。

前期の委員のみなさんは、10月6日（月）の委員会活動をもって任期終了となります。4月からの半年間、よりよい学校づくりのために、それぞれの役割で支えてくれてありがとうございました。

## 全校集会

9月24日（水）全校集会を行いました。書記局の企画は、「誰もが明るく楽しい学校生活を送るために」でした。高学年が低学年を挟んで並び、交流しながら進みました。高学年が上手にリードしてくれたので、全員が自分の思い描いた学校生活を考え、短冊に書き込むことができました。

この後、校内に掲示しますので、来校された際は、ぜひご覧ください。



## 10月行事予定

日	曜	予 定	給食	心	SC
1	水	3年社会見学、C日課(4~6年)	△		
2	木	個人懇談①(B日課)	○		
3	金	個人懇談①(B日課)、低学年外国語	○	○	
4	土				
5	日				
6	月	児童委員会⑧(反省)、1・2年4時間、5年出前授業(雪印メグミク)	○		
7	火	個人懇談③、3年出前授業(アイヌの学習)	○	○	午後
8	水	個人懇談④	○		
9	木	個人懇談⑤、全学年5時間、後期書記局認証式(放送)	○		
10	金	個人懇談⑥2~6年5時間、前期終業式、見守り隊感謝の集い、定時退勤日	○	○	
11	土	秋季休業、石P連Aブロック研修会			
12	日	秋季休業			
13	月	スポーツの日、秋季休業			
14	火	後期始業式、図書閲覧のみ	○	○	
15	水	声かけ運動、PTA登下校ランティア	○		
16	木	拡大代表委員会、定時退勤日	○		
17	金	休業日(教職員研究会のため)、PTAボウリング大会			
18	土				
19	日				
20	月	4時間授業(B日課、給食なし)、第1回新入児学級、図書貸出開始	×		
21	火	5年バス見学	○	○	
22	水	声かけ運動	○		
23	木		○		
24	金	2~6年5時間	○	○	
25	土				
26	日				
27	月	児童委員会①、実行委員会①、1・2年4時間、朝の読み聞かせ(4~6年)	○		
28	火	防犯訓練、定時退勤日	○	○	
29	水	C日課(4~6年)、児童委員会認証式	○		
30	木	学習発表会特別時間割開始	○		午前
31	金		○		

<心～心の相談員、SC～スクールカウンセラー>

